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令和 3年度 第 5回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 6期 第 14回） 

 

 

開 催 日 時  令和 3年 9月 6日（月）・午前 9時 30分～11時 00分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第一教室     

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    古川 智子（立川市社会福祉協議会） 

              大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

              伊藤 博  （青少年健全育成幸町地区委員会） 

天野 優子（立川市幸児童館館長）  

       西村 一治（立川市文化協会） 

       渡部 調匡（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 0 名） 

地域学校コーディネーター 

            天野  清一（第八小学校）、山田拓男（若葉台小学校） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長） 

根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

１ 令和 3 年度第 4 回幸学習館運営協議会議事録案 

２ チラシ 

 

 

１ 会長あいさつ 

    コロナが立川に増えてきているので気を付けたい。オリンピック・パラリンピックをテレビ

で観戦した。 

 

２ 事務局報告 

・地域学校協働本部事業について 

本日は、若葉台小学校の地域学校コーディネーターの山田さん、第八小学校のコーディネー

ターの天野さんに来ていただいている。 

山田→若葉台小学校の地域学校コーディネーターをしている。放課後子ども教室の運営をし
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ている。9/1 は、緊急事態宣言のため中止した。次回は 9/12 だが、開催したい。 

天野→一切活動ができていない。中学校で面接の練習の依頼がいつもあるが、今年は連絡が

きていない。先が読めない状況である。 

柳→地域学校協働本部事業は、地域と学校を結ぶ役割を持っている。今後、コーディネータ

ーさんにこの運営協議会に来ていただき、学校でのことをお話していただきたい。学校と地

域の連携を深めていきたい。 

山田→若葉台小学校の放課後子ども教室が終わった後、草刈りと水撒きをする予定となって

いる。 

柳→若葉町の青少健からこの運営協議会の委員になっていただいていない。 

山田→青少健の委員会の時にそれを話題にしてみたい。 

天野→他の市の学校の活動の様子はどうか。 

柴田→校庭遊びをしているところがあるが、そこは室内遊びは中止となった。小金井は修学

旅行が全部中止となったが、八王子は昨年実施をし、本年度も実施の予定である。 

天野→第八小学校は修学旅行は実施した。 

・生涯学習推進センター主催事業 

・かわせみ祭２０２１について→中止 

柳→伊藤副会長、竹内会長からあらかじめご意見をいただいている。日頃の成果の発表とい

うことを考えれば、お客さんを入れなくては意味が無く、今の感染状況から考えて有観客で

実施ということは難しいので中止という形を取った。来年に向けても、皆さんのご意見をい

ただきながら、実施という方向を目指したい。  

ロバの音楽座のみ開催 10/23（土）14：00～ 

・秋分 落語会について 9/23（木）13：30～ 

まだ、定員に満たない状況であるので、参加を承っている。 

参加申し込み…渡部委員、伊藤委員、西村委員 

・団体企画型講座「男性のための料理教室」9/17、11/19、1/21（金）10：00～ 

定員いっぱいになった。 

・市民企画講座 

「女性のちからで共育～地域で子育て、多様性の尊重をテーマに活動して～」9/19（日）→

コロナ感染拡大により延期となった。今年度の開催は難しい。 

  

３  議 事 

（１）「令和 3 年度第 4 回運営協議会議事録」の確認 

     柴田委員→柴田委員の報告の箇所で、流水は誤りで、浸水が正しい。 

     

（２）事業について 

・かわせみカフェについて 12/11（土） 
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 各委員→時間帯は 13 時～15 時 

 各委員→アルファ米、クラッカーを 100 ずつ防災課からもらうのがいいと思う。 

 根本→立川市のハザードマップは防災課窓口には配置していないので、立川市ホームペー

ジを参照して欲しいとのことを防災課から言われた。→柴田委員→ホームページから画像

を取り込んで、現在作業をしている。 

 柴田委員→昔遊びで使うブルーシートの量を今後学生さんと相談する。 

 根本→看板は昨年までので良いか。→柴田委員→前回の運営協議会の時に、学生さんと確

認した。 

 柴田委員→防災講座に関して…三鷹市でマイタイムラインの冊子、動画を作成したので、

それを立川版に直して作成する予定となっている。立川市の防災課の方へは、学生さんと

出向いて相談したい。そこで、地域独自で気をつけるようなことを聞いていきたい。動画

を流して来た人がマイタイムラインを各自作るのか、講座形式にして時間を決めて一斉に

マイタイムラインを作成し動画を見せるのか、どちらにするか学生さんと決めたい。 

 柳→カフェでは飲み物は提供しない方がいいと思う。 

 各委員→くるりんの着ぐるみは中止とした方がいい。 

 柴田委員→マイタイムライン作成時、挿絵としてくるりんを使いたいがどうか。→柳→か

わせみカフェで作るものには使えるが、二次使用はできない。  

・子どものおやつ作り教室について（報告）7/24、8/7、8/21（いずれも土曜日） 

 竹内委員→いつもの通り実施できてよかった。最終日になると、子どもたちが小麦粉をこ

ねるのに慣れてきて、作業が思ったよりはかどり、時間が 1 時間ほどあまってしまった。

そんな時どうするかを来年度は考えていきたい。感想発表を一人ずつ行ってもらったが、

その時全員がマスクをつけるのがとてもスムーズで感心した。   

   ・防災講座「在宅避難と自ら生き残るための対策～避難所は小中学校だけじゃない‼」につい

て 12/5（日）10：00～ 

    伊藤委員→講師は今回、立川市災害ボランティアネットの上條さん。先日 6～7 人で打ち

合わせを行った。避難所について考える時期になっている。在宅避難という形で講座を進

める。参加者との意見交換をしていく。時間は 10:00～11:30 で、スタッフが 9:30 集合。

参加者は 30 人募集する。 

            

４ 各委員より報告 

    西村委員→幸町地区文化祭が中止になった。 

    大根田委員→昭和記念公園の工作室が使用禁止になっている。7，8 月は学習館の講座に

携わった。シルバー人材センターのサマー学童に従事した。田んぼ、畑の整備を行ってい

る。 
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    渡部委員→白内障の手術をした。 

    天野委員→夏休みの最中は、子どもたちはオリンピックで盛り上がっていた。9/18（土）、

9/19（日）はおばけやしきを予定している。できるかどうか心配はしているが、子どもた

ちは一生懸命準備しているので、中止となったとしても、コーナーの設置など何かしら考

えていきたい。大根田さんからいただいた芋の苗が育った。ゴーヤは実がならなかった。 

    古川委員→若葉町の子ども食堂が実施できなかった。栄町のひとり親家庭にお弁当を配布

した。 

    大竹委員→9/3（金）に、中学生の主張大会の選考に携わった。第二中学校から 160、第

六中学校から 90 集まった。最終的には第二中学校 7 名、第六中学校 3 名が残った。その

日の 19 時から青少健の役員会を行った。30 分で終わらせるという忙しい役員会だった。

南砂小学校の地域学校コーディネーターの活動は何もなかったが、副校長先生とは連絡し

ている。第二小学校のサマー学童に携わった。     

    柴田委員→社会教育士の資格取得の講座に協力している。社会教育士は、企業等でも活動

の場が出来ていて、関心を持っている人が増えてきている。  

    伊藤委員→放課後さいわい塾は 8 月は活動がなかったが 9/8（水）に再開する。オリンピ

ックのボランティアに登録していたが、無観客ということになり、活動はなかった。   

    竹内委員→地域の集まりがないので、情報が入ってこない。栄作業所のおまつりが中止と

なったので、9/17(金)～9/23（木）の期間で幸学習館で展示を行う。 

     根本→かわせみ祭、若葉寿教室のバス研修がすべて中止、及び延期となり時間が出来た

が、来年度の講座の候補の情報収集をするなど、有意義に過ごしたい。 

    柳→パラリンピックの閉会式に誰でもコンサートの奏者の式町さんが演奏していた。学芸

大の公開講座に参加していて、他の自治体の方と交流できている。 

     

・次回の開催日：10 月 4 日（月）9:30～11：00 幸学習館第１教室  

 


